
Grüner Kreis Lübeck e.V. Jahresbericht 2022

Der Vorstand unseres Vereins traf sich zu zwei Sitzungen am 18. März und 10. August 2022.

Unser „Grüner Kreis“ zählte am 31.12.2022 228 Mitglieder!

Also: Werben Sie für unseren engagierten Verein, der sich aktiv für die grünenden Belange in Lübeck einsetzt oder verschenken Sie Mitgliedschaften an Ihre Partner/innen und auch Freunde zu besonderen Anlässen!

Programminhalte des Jahres 2022

Unsere Teilnahme an den „**Tagen der Artenvielfalt**“ am 25. und 26. Juni gestalteten wir mit dem Angebot, die Insektenwand im Paradeis mit neuen Nisthilfen zu versehen.

Eine große Freude war es, unser alljährliches **Sommerfest** im privaten Garten an der Trave durchführen zu können. In zwei Partien mit 23 und 21 Mitgliedern konnten wir einen jeweils fröhlichen Nachmittag an der Trave erleben, bei nicht allzu verwöhnendem Sonnenschein, dennoch ohne Regenschirm!

Die diesjährige **Garten- und Kulturreise** vom 21. – 25. August führte nach **Almere(NL) zur Floriade**, der Leistungsschau des niederländischen Gartenbaus, die alle 10 Jahre stattfindet; Es war ein beglückendes Erlebnis für 23 garteninteressierte Mitglieder.

Zu berichten ist weiter, dass die angebotenen **Führungen** durch Lübecks botanisches Kleinod, den Schulgarten, regen Zuspruch fanden. Am 1. Oktober, zum Erntedank, beteiligte sich unser Verein mit einem Stand im Domhof am „**Apfeltag**“, organisiert von Hanseobst e.V., wo auch wir Mitglied sind.

Unser Beitrag beim „**Interkulturellen Sommer**“ im Schulgarten, geplant für den 1. Juli musste wegen Dauerregens auf den 1. September verlegt werden und erfreute sich dann großer Zuhörerschaft. Die Erzählkünstlerin Birte Bernstein und Mohamed Chikhaoui erzählten frei und lebendig auf deutsch und arabisch vertraute und unbekannte Märchen: ein paar Sätze arabisch, auf deutsch übersetzt und andersherum – ein Lauschgenuss für alle.

Unsere **Jahreshauptversammlung** fand am 20. September im Hafenschuppen C statt. Unser Mitglied Gabriele Pott, Initiatorin von „Kunst am Kai“, entführte daran anschließend mit ihrem künstlerischen Können als Pianistin und charmante Musikexpertin moderierend alle Anwesenden. So kamen wir in den Genuss, ganz exklusiv ein erlesenes Konzert zu erleben.

Unsere **Halbtagesexkursion** am 6. Dezember per Bahn zur geführten Ausstellung „**Glanzstücke im Dialog**“ des Staatlichen Museums im Schloss Schwerin begeisterte alle Mitgereisten. Ein wortwörtlich glanzvoller Jahresabschluss der angebotenen Aktivitäten für unsere Mitglieder.

Unsere Jahresspenden

Passend zum „Weltwassertag“ am 22. März 2022 fand die Übergabe von **8 gespendeten Bänken entlang der Kanaltrave**, beginnend in der Grünanlage an der Rehderbrücke, an den Bereich „Stadtgrün und Verkehr“ statt. „Entspanntes Naturerleben wünscht „Grüner Kreis Lübeck e.V.“, zu lesen auf den angebrachten Spendenschildern aus Edelstahl, verweist auf unser Engagement, das Lübecker Stadtgrün zu bereichern. Die Projektkosten beliefen sich auf gut 8.000 €.

Eine **2. Bankspende** konnte am 10. August übergeben werden in Kooperation mit dem Verein „Initiative für Lübecks ländlichen Raum e.V.“, ebenfalls eine Tochtergesellschaft der GEM. Die Kosten beliefen sich auf knapp 6.000 €. Ein Treffen unseres Vorstandes mit dem Vorsitzenden der Initiative, Detlev Stolzenberg, fand zur Übergabe an der Schleuse in Oberbüssau statt. Auf der Spendenplakette ist die gemeinsame Nennung unserer Vereinigungen sichtbar, da die Aufstellung von unserem Kooperationspartner erfolgte, wie auch die Antragstellung beim Wasser- und Schifffahrtsamt. Insgesamt 12 Bänke, **von Kronsforde bis nach Oberbüssau** laden nun am Elbe-Lübeck-Kanal entlang des Wander- und Radweges zum Verweilen ein.

Auch die Materialien für den **Bau eines Grabensteges im Scheidebusch**, realisiert vom BUND, wurden mit fast 200 € finanziert.

Aufruf zur Mitarbeit in unserem Vereinsgarten im Kleingartengelände Buntekuh:

Im dortigen „**Paradeis vom Grünen Kreis**“ wird nicht nur Geselligkeit gepflegt, sondern allem Wachsenden Beachtung geschenkt, was zugleich beglückendes Erleben schenkt. Immer freitags, bei guter Witterung, stets ab 14:00 Uhr ist dort das Gartentor bis Saisonende geöffnet, ansonsten nach Absprache. Schon ein Besuch lohnt und animiert vielleicht sogar zum Anziehen der Gartenhandschuhe. Fühlen Sie sich willkommen und helfen Sie mit, diesen Kultur- und Lehrgarten zu erhalten, wo wir im letzten Jahr 3 Hochbeete aus Massiv-Holz aufgestellt haben! Eine wirklich gute Investition bei dem dortigen leichten Boden.

Mitgliedschaften unseres Vereins:

Wir sind Mitglied in der „AGU“ – „Arbeitsgemeinschaft Umweltschutz Lübeck und Umgebung e.V.“. Zu dem erklärten Ziel gehört es, aufklärend und aktiv Natur-, Tier- und Lebensschutz zu betreiben. Unsere Vorstandsmitglieder nehmen an den regelmäßigen Treffen teil.

Auch dem Verein Hanseobst e.V. gehören wir seit 2018 an.

Unser engagierter Verein von Gartenfreunden für Gartenfreunde verfolgt unverdrossen auch weiterhin seinen Vereinszweck der nachhaltigen Wissensvermittlung und Umweltbildung bei Wahrung seines Anliegens, auch stets die Lübecker Naturräume gestaltend und erhaltend zu befördern.

Deshalb soll auch nicht unerwähnt bleiben unsere in diesem Jahr erfolgte „**Bankspende**“ **auf der Obstwiese Hohe Warte** in Eichholz in Kooperation mit dem Verein Hanseobst. Sie dienen der dort angebotenen Obst-Pädagogik für Schüler:innen der umliegenden Schulen. Wir im Vorstand sind überzeugt, stets einen sinnvollen Beitrag mit dem Einsatz unserer Vereinsmittel zu leisten, die von allen Mitgliedern zusammengetragen werden.

Gundel Granow
1. Vorsitzende